

CATECISMO

EL VIEVO TESTAMENTO

Capitulo 5- “ La Re-creación”

1. ¿Qué fue lo que Dios creó en los primeros seis días de la creación?

A. El primer día – Luz

la tierra estaba oscura y vacía y había estado así por billones de años. Satanás es la oscuridad. El Verbo o la Palabra de Dios (Jesús) es la luz. La Palabra de Dios (Jesús) fue la luz del mundo por cuatro días. La luz de la creación fue muy brillante que el hombre no podía vivir en esta luz enorme. Dios tuvo que crear una luz natural en la cual el hombre podría vivir. Por esta razón él nos creó el sol y la luna.

Génesis 1:03 Entonces dijo Dios: "Sea la luz", y fue la luz.

San Juan 1:4-5 En Él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres.

La luz resplandece en las tinieblas, y las tinieblas no la vencieron.

B. El segundo día - El firmamento o el primer cielo

La tierra estaba cubierta de agua. Dios creó el firmamento o las nubes y dividió las aguas a la mitad. El puso la mitad de las aguas arriba del firmamento y la otra mitad las puso abajo del firmamento. Vio Dios que esto era bueno.

Génesis 1:6-8 Entonces dijo Dios: "Haya una bóveda en medio de las aguas, para que separe las aguas de las aguas."

7. E hizo Dios la bóveda, y separó las aguas que están debajo de la bóveda, de las aguas que están sobre la bóveda. Y fue así.

8. Dios llamó a la bóveda Cielos. Y fue la tarde y fue la mañana del segundo día.

C. El tercer día- Pasto, la hierba que produce semilla y los árboles frutales.

Dios reunió las aguas abajo en el primer cielo y los llamó “mares”. Él dijo, “aparezca la parte seca” y llamó al suelo “tierra”. Entonces la tierra produjo frutos.

Génesis 1: 12-13 La tierra produjo hierba, plantas que dan semilla según su especie, árboles frutales cuya semilla está en su fruto, según su especie. Y vio Dios que esto era bueno.

13. Y fue la tarde y fue la mañana del tercer día.

D. El cuarto día - Sol, Luna, y Las Estrellas

En el cuarto día, Dios hizo la luz natural para que el hombre a quien el creó viviera en esta luz. Las dos luces del sol y la luna fue para que alumbraran a la tierra. Esto fue por estaciones, señales y por días y noches.

Génesis 1:16-19 E hizo Dios las dos grandes lumbreras: la lumbrera mayor para dominar en el día, y la lumbrera menor para dominar en la noche. Hizo también las estrellas.

17. Dios las puso en la bóveda del cielo para alumbrar sobre la tierra,

18. para dominar en el día y en la noche, y para separar la luz de las tinieblas. Y vio Dios que esto era bueno.

19. Y fue la tarde y fue la mañana del cuarto día.

E. El quinto día - Pescados y Aves

Dios creó ballenas muy grandes, pescados de toda clase y aves de toda clase. Él los encomendó a que se multiplicarán sobre la tierra.

Génesis 1:21-23 Y creó Dios los grandes animales acuáticos, todos los seres vivientes que se desplazan y que las aguas produjeron, según su especie, y toda ave alada según su especie. Vio Dios que esto era bueno,

22. y los bendijo Dios diciendo: "Sed fecundos y multiplicaos. Llenad las aguas de los mares; y multiplíquense las aves en la tierra."

23. Y fue la tarde y fue la mañana del quinto día.

F. El sexto día - Ganado vacuno, animales que se arrastran, bestias de la tierra y el hombre.

Todas las criaturas vivientes que Dios creó fueron para que se reprodujeran de su clase. El hombre a quien él iba a crear fue para que gobernara sobre toda su creación.

Génesis 1:24-26 Entonces dijo Dios: "Produzca la tierra seres vivientes según su especie: ganado, reptiles y animales de la tierra, según su especie." Y fue así.

25. Hizo Dios los animales de la tierra según su especie, el ganado según su especie y los reptiles de la tierra según su especie. Y vio Dios que esto era bueno.

26. Entonces dijo Dios: "Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza, y tenga dominio sobre los peces del mar, las aves del cielo, el ganado, y en toda la tierra, y sobre todo animal que se desplaza sobre la tierra."

Génesis 1:28 Entonces dijo Dios: "Produzca la tierra seres vivientes según su especie: ganado, reptiles y animales de la tierra, según su especie." Y fue así.

Dios hizo al hombre a su imagen y conforme a su semejanza. Dios tiene un cuerpo físico, un cuerpo espiritual y su propio Espíritu (Espíritu Santo). Así fue como Dios hizo al hombre con un cuerpo, alma y espíritu.

Génesis 2:07 Entonces Jehovah Dios formó al hombre del polvo de la tierra. Sopló en su nariz aliento de vida, y el hombre llegó a ser un ser viviente.

2. ¿Por qué Dios creó a Adán y Eva?

Dios destruyó su tierra (el estado anterior de la tierra) y esparció o desparramó a sus ángeles. La tierra no había tenido forma alguna y estuvo vacía por mucho tiempo. Él quiso tener "hijos" a su imagen y a su semejanza.

A. Dios los creó para tener un compañerismo con él y también obtuvo buena voluntad con ellos.

Apocalipsis 4:11 "Digno eres tú, oh Señor y Dios nuestro, de recibir la gloria, la honra y el poder; porque tú has creado todas las cosas, y por tu voluntad tienen ser y fueron creadas."

B. El creó al hombre y a la mujer para que tuvieran dominio sobre todo lo que él había creado.

Génesis 1:26 Entonces dijo Dios: "Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza, y tenga dominio sobre los peces del mar, las aves del cielo, el ganado, y en toda la tierra, y sobre todo animal que se desplaza sobre la tierra."

C. El hombre y la mujer fue para que tuviesen hijos y se reprodujeran para poblar la tierra.

Génesis 1:28 Dios los bendijo y les dijo: "Sed fecundos y multiplicaos. Llenad la tierra; sojuzgadla y tened dominio sobre los peces del mar, las aves del cielo y todos los animales que se desplazan sobre la tierra."

D. Para que ellos estuvieran al cuidado del "edén" (el jardín de Dios).

Génesis 2:8-9 Y plantó Jehovah Dios un jardín en Edén, en el oriente, y puso allí al hombre que había formado. Jehovah Dios hizo brotar de la tierra toda clase de árboles atractivos a la vista y buenos para comer; también en medio del jardín, el árbol de la vida y el árbol del conocimiento del bien y del mal.

3. ¿Cómo iba a ser la relación entre Adán y Eva?

A. Eva sería la ayudante de Adán. Ellos tendrían que trabajar juntos para satisfacer a Dios siéndole fieles y leales.

B. Ellos tendrían que ser como una persona (juntos, sin ninguna división). Ellos tendrían que ser como sólo una persona porque eran de carne y hueso. Ellos jamás tendrían que estar separados.

Génesis 2:23-24 Entonces dijo el hombre: "Ahora, ésta es hueso de mis huesos y carne de mi carne. Esta será llamada Mujer, porque fue tomada del hombre."

Por tanto, el hombre dejará a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne.

C. Porque por el gran amor que Dios les tenía; ellos tenían el poder de tener hijos a su propia imagen (como la imagen de Dios) para ser fructíferos y llenar la tierra.

Génesis 1:28 Dios los bendijo y les dijo: "Sed fecundos y multiplicaos. Llenad la tierra; sojuzgadla y tened dominio sobre los peces del mar, las aves del cielo y todos los animales que se desplazan sobre la tierra."

Génesis 3:20 El hombre llamó el nombre de su mujer Eva, porque ella sería la madre de todos los vivientes.

4. ¿Cuál fue la advertencia que Dios le dio Adán y Eva cuando los puso en su jardín?

Dios puso a prueba a estas dos personas a quienes él creó a su imagen y a su semejanza. Él puso dos árboles en medio del jardín, uno era el "árbol del conocimiento del bien y mal" y el otro era el "Árbol de la Vida". Dios les había advertido que si lo desobedecían y comían del árbol del conocimiento del bien y mal, él se separaría de ellos, y ellos sentirían que sería estar muertos espiritualmente.

Génesis 2:16-17 Y Jehovah Dios mandó al hombre diciendo: "Puedes comer de todos los árboles del jardín;

pero del árbol del conocimiento del bien y del mal no comerás, porque el día que comas de Él, ciertamente morirás."

5. ¿Por qué Dios les ordenó que no comieran de ese árbol muy en especial?

Dios quería que ese hombre y esa mujer perfectos le fueran obedientes. Él no quería que el pecado se encontrara en ellos como se encontró en Lucifer cuando Dios fue forzado a destruir su hermosísimo jardín.

Deuteronomio 11:28 y la maldición, si no obedecéis los mandamientos de Jehovah vuestro Dios, sino que os apartáis del camino que yo os mando hoy, para ir en pos de otros dioses que no habéis conocido.

Hebreos 2:02 Pues si la palabra dicha por los ángeles fue firme, y toda transgresión y desobediencia recibió justa retribución,

6. ¿Cómo es que pecó Eva la esposa de Adán?

El lugar de Satanás donde él vivía era en el aire y así vagaba en él por billones de años. El vino al jardín de Dios y tentó a Eva para comer del fruto prohibido del árbol del conocimiento del bien y mal.

Génesis 3:1,4 Entonces la serpiente, que era el más astuto de todos los animales del campo que Jehovah Dios había hecho, dijo a la mujer: --¿De veras Dios os ha dicho: "No comáis de ningún árbol del jardín"? Entonces la serpiente dijo a la mujer: --Ciertamente no moriréis.

7. ¿Tenía que comer Adán del fruto del árbol del conocimiento del bien y mal sólo porque Eva lo comió?

No tenía por qué comer. Él era libre de rechazarlo. No obstante; él quiso estar con ella. Cuando ella se lo dio a él que comiera; en ese momento se le abrieron los ojos y ellos dos vinieron a ser pecado.

Génesis 3:22-24 Y Jehovah Dios dijo: --He aquí que el hombre ha llegado a ser como uno de nosotros, conociendo el bien y el mal. Ahora pues, que no extienda su mano, tome también del árbol de la vida, y coma y viva para siempre.

23. Y Jehovah Dios lo arrojó del jardín de Edén, para que labrase la tierra de la que fue tomado.

Expulsó, pues, al hombre y puso querubines al oriente del jardín de Edén, y una espada incandescente que se movía en toda dirección, para guardar el camino al árbol de la vida.

8. ¿Cuál fue el castigo que Dios les dio a Adán, a Eva y a Satanás?

A. Dios maldijo a la serpiente y le dijo que se arrastraría en su vientre y que habría enemistad entre ella y la mujer y enemistad entre su descendencia y la descendencia de ella.

Génesis 3:14-15 Entonces Jehovah Dios dijo a la serpiente: --Porque hiciste esto, serás maldita entre todos los animales domésticos y entre todos los animales del campo. Te arrastrarás sobre tu vientre y comerás polvo todos los días de tu vida.

15. Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu descendencia y su descendencia; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el talón.

B. A la mujer se le dijo que con dolor daría a luz a hijos y su marido se enseñorearía de ella.

Génesis 3: 16 16. A la mujer dijo: --Aumentaré mucho tu sufrimiento en el embarazo; con dolor darás a luz a los hijos. Tu deseo te llevará a tu marido, y Él se enseñoreará de ti.

C. Al hombre se le dijo que por causa de él la tierra sería maldita y que con dolor (sudor de su frente) comería de ella por el resto de su vida.

Génesis 3:17-19 Y al hombre dijo: --Porque obedeciste la voz de tu mujer y comiste del árbol del que te mandé diciendo: "No comas de Él", sea maldita la tierra por tu causa. Con dolor comerás de ella todos los días de tu vida;

espinos y cardos te producirá, y comerás plantas del campo.

Con el sudor de tu frente comerás el pan hasta que vuelvas a la tierra, pues de ella fuiste tomado. Porque polvo eres y al polvo volverás.

9. ¿Cuál fue la primera profecía mesiánica en la Biblia?

Dios profetizó que él haría división entre Satanás y la mujer. Satanás heriría el talón de Jesús en la Cruz pero que la mujer (la Iglesia) heriría la cabeza de Satanás.

Génesis 3:15 Y pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu descendencia y su descendencia; ésta te herirá en la cabeza, y tú le herirás en el talón.

1 Corintios 15:25-28 Porque es necesario que Él reine hasta poner a todos sus enemigos debajo de sus pies.

26. El último enemigo que será destruido es la muerte.

27. Porque ha sujetado todas las cosas debajo de sus pies. Pero cuando dice: "Todas las cosas están sujetas a Él", claramente está exceptuando a aquel que le sujetó todas las cosas.

Pero cuando aquél le ponga en sujeción todas las cosas, entonces el Hijo mismo también será sujeto al que le sujetó todas las cosas, para que Dios sea el todo en todos.

10. ¿Cómo fue que el pecado fue transmitido a la raza humana?

Cuando Adán pecó; él fue separado de Dios y vino a ser o se personificó en pecado. Cuando Adán y Eva tuvieron hijos, ellos también nacieron así “ separados de Dios” y vivieron como Adán y Eva en pecado (nacimos en pecado).

Romanos 8:12-14 Así que, hermanos, somos deudores, pero no a la carne para que vivamos conforme a la carne. 13. Porque si vivís conforme a la carne, habéis de morir; pero si por el Espíritu hacéis morir las prácticas de la carne, viviréis.

Porque todos los que son guiados por el Espíritu de Dios, éstos son hijos de Dios.

11. ¿Cuál fue lo inusual y sorprendente del diablo al usar la serpiente?

Satanás es un hombre y él odia a Dios. Dios dio al hombre poder sobre todas las bestias del campo. El hombre tenía (ahora el Señor Jesús nos lo ha dado) dominio, sobre todo. Satanás entró en la serpiente para tener dominio sobre todo lo que Dios creó. Él quiso hacer a Dios un mentiroso porque el hombre obedeció a la autoridad de la serpiente y no a él. El hombre dio todo su dominio al diablo.

Génesis 3: 11-13 Le preguntó Dios: --¿Quién te dijo que estabas desnudo? ¿Acaso has comido del árbol del que te mandé que no comieses?

El hombre respondió: --La mujer que me diste por compañera, ella me dio del árbol, y yo comí.

Entonces Jehovah Dios dijo a la mujer: --¿Por qué has hecho esto? La mujer dijo: --La serpiente me engañó, y comí.

12. ¿Cuáles son las áreas de tentación en las cuáles Satanás usó para atrapar a la creación de Dios?

Satanás es muy ingenuo. El usa los deseos de la carne del hombre. El usa lo que el hombre mira con sus ojos y también usa el orgullo que hay en el hombre. El orgullo vino de Satanás y lo introdujo a Adán cuando él desobedeció a Dios.

A. Los deseos de la carne

B. Los deseos de los ojos

C. La soberbia de la vida

1 San Juan 2:16 porque todo lo que hay en el mundo--los deseos de la carne, los deseos de los ojos y la soberbia de la vida-- no proviene del Padre sino del mundo.

13. ¿Crees que Satanás usó estas áreas de tentación con Eva?

Así lo fue. El usó estas 3 áreas y es por eso que Eva desobedeció a Dios.

Génesis 3:06 Entonces la mujer vio que el árbol era bueno para comer, que era atractivo a la vista y que era árbol codiciable para alcanzar sabiduría. Tomó, pues, de su fruto y comió. Y también dio a su marido que estaba con ella, y Él comió.

14. ¿Cuál fue el verdadero pecado del hombre cuando el pecó?

El verdadero pecado del hombre cuando el pecó; fue el pecado de desobediencia. Eso fue el deseo de actuar por sí solo; independiente de Dios. Antes que él desobedeciera a Dios, él vivía bajo el dominio de Dios. Cuando el Adán pecó en desobediencia (rebelión), él tomó el control de su propia vida.

Salmo 68:6 Es el Dios que hace habitar en familia a los solitarios y saca a los cautivos a prosperidad, pero los rebeldes habitan en sequedales.

15. ¿Qué fue lo que pasó cuando Adán y Eva comieron el fruto prohibido del árbol del conocimiento del bien y mal?

Los ojos de ellos se abrieron y supieron que estaban desnudos. Ellos tuvieron vergüenza y temor. El pecado había entrado en ellos. Ellos no tenían vergüenza entre ellos; pero tenían vergüenza estar frente a Dios (Santísimo). Ellos tenían culpa al estar con su Dios.

Génesis 3:7-8 Y fueron abiertos los ojos de ambos, y se dieron cuenta de que estaban desnudos. Entonces cosieron hojas de higuera, y se hicieron ceñidores.

Cuando oyeron la voz de Jehovah Dios que se paseaba en el jardín en el fresco del día, el hombre y su mujer se escondieron de la presencia de Jehovah Dios entre los árboles del jardín.

16. ¿Cuál fue el resultado universal del pecado de Adán y Eva?

El pecado entró al mundo y el hombre fue separado de Dios. El ya no podía estar a la presencia de su Padre (Dios) quien lo creó. Después de concebir el pecado; desde entonces nacemos en muerte.

Romanos 5:12 Por esta razón, así como el pecado entró en el mundo por medio de un solo hombre y la muerte por medio del pecado, así también la muerte pasó a todos los hombres, por cuanto todos pecaron.

Romanos 6:23 Porque la paga del pecado es muerte; pero el don de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, Señor nuestro.

Santiago 1:15 Luego la baja pasión, después de haber concebido, da a luz el pecado; y el pecado, una vez llevado a cabo, engendra la muerte.

17. ¿Por qué fue que Dios hizo salir al hombre de su jardín?

El hombre no fue permitido estar en el jardín y comer el fruto del “árbol de La Vida” y vivir para siempre en este estado de pecado; por este motivo, Dios lo sacó fuera del jardín. Dios puso a Querubines (ángeles) con una espada ardiente (incandescente) al este del jardín para mantenerlos fuera. Los Querubines son guardias de las cosas santas en la tierra.

Génesis 3:22-24 Y Jehovah Dios dijo: --He aquí que el hombre ha llegado a ser como uno de nosotros, conociendo el bien y el mal. Ahora pues, que no extienda su mano, tome también del árbol de la vida, y coma y viva para siempre.

Y Jehovah Dios lo arrojó del jardín de Edén, para que labrase la tierra de la que fue tomado.

Expulsó, pues, al hombre y puso querubines al oriente del jardín de Edén, y una espada incandescente que se movía en toda dirección, para guardar el camino al árbol de la vida.